
AfD im Zirndorfer Stadtrat                                
 

Zirndorf/22.06.20 

 

Anfrage (Kriminalität in der Aufnahmeeinrichtung für Asylbewerber) 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zwingel,  

 

erneut kam es vergangene Woche, in der Aufnahmeeinrichtung für Asylbewerber in Zirndorf, 

zu einer gewalttätigen Auseinandersetzung. Dabei wurden zwei Bewohner der Unterkunft 

„durch Messerstiche schwer verletzt, einer sogar lebensgefährlich“, so die Polizei. Seit 2015 

häufen sich laut Medien Angriffe auf andere Bewohner, Mobiliar oder sogar Sicherheitskräfte. 

Erst vor zwei Monaten ging ein 39-Järiger Bewohner mit einer Eisenstange auf drei andere 

Bewohner los und verletzte diese teils schwer. Auch wegen „Hinweisen auf kriminelle 

Strukturen“ wurden mehrere Razzien durchgeführt. Dem ganzen gingen rund „120 Anzeigen 

voraus“, die sich auf die Unterkunft bezogen hatten, so die Polizei. Dabei wurden unter 

anderem Messer, Rauschgift, Diebesgut und gefälschte Papiere sichergestellt. 

 

Vor diesem Hintergrund bitte ich folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten 

Ratssitzung zu setzen und um Beantwortung durch die Verwaltung:  

 

1. Wie viele Anzeigen wurden -im Zusammenhang mit der Unterkunft- im Jahr 

2015-2020 aufgenommen? (Jahre bitte einzeln auflisten)  

2. Um welche Delikte handelt es sich im Einzelnen, in den aufgelisteten Jahren? 

(Gesamtzahl der jeweiligen Delikte in den einzelnen Jahren auflisten) 

3. Wie viele Bewohner wurden seit 2015 ohne oder mit gefälschten Papieren 

aufgenommen? (in Prozent gegenüber der Gesamtzahl)  

4. Wurden, oder ab wann werden neue Bewohner erkennungsdienstlich 

behandelt?  

5. Wie viele Bewohner kamen in die Erstaufnahmeeinrichtung nach GG Art. 16a? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Bastian Treuheit                                                                                                                                                
Stadtrat 


